



## Inicia IPN construcción de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería campus Palenque

- Formará a las futuras generaciones de ingenieros e ingenieras que impulsarán el desarrollo en la región sur sureste
- Ponen la primera piedra del nuevo complejo los directores generales del IPN, Arturo Reyes Sandoval y del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto
- En convergencia con el Tren Maya, la unidad impartirá las ingenierías Ferroviaria, Civil y Biotecnológica, además de la licenciatura en Turismo
- Se invertirán más de mil millones de pesos y albergará a 3 mil 500 estudiantes

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) inició la construcción de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería Campus Palenque (Upiip), la cual formará a las futuras generaciones de ingenieros e ingenieras que impulsarán el desarrollo en la región sur sureste, especialmente a lo largo del trayecto del Tren Maya.

La conclusión de la Upiip se prevé en agosto de 2024, con inversión de mil 054 millones de pesos y capacidad para albergar tres mil 500 estudiantes; contará con superficie de 14 hectáreas y colindará con una estación del Tren Maya, el aeropuerto de Palenque y un hospital del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste).

La primera piedra de esta nueva unidad fue colocada por los directores generales del IPN, Arturo Reyes Sandoval y del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, así como representantes de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar), además de la diputada federal Manuela Obrador Narváez.

El director del IPN explicó que a través del estudio *Análisis estratégico del estado de Chiapas*, elaborado por el instituto, se identificaron los sectores prioritarios a fortalecer en esa región, además de la oferta educativa y tendencias tecnológicas, las cuales dieron pertinencia a los programas académicos que se impartirán en la Upiip.

Dijo que, del total de recursos aportados por el gobierno federal para la Upiip, 915 millones de pesos serán destinados para obra pública y 139 millones para equipamiento en tecnologías de la información y comunicación (TIC).



**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional  
"La Técnica al Servicio de la Patria"



La Upiip –dijo- ofrecerá la Ingeniería Ferroviaria, cuyos primeros egresados ya fueron solicitados para incorporarse al Tren Maya, e Ingeniería Civil, para diseño, construcción, operación, mantenimiento y administración de infraestructura en estructuras hidráulica, mecánica de suelos, vías terrestres y sistemas.

Sostuvo que la unidad ya inició labores de formación en instalaciones prestadas con matrícula de 326 estudiantes y 28 profesores, de los cuales 50 por ciento tiene estudios de doctorado, y una parte de ellos pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores e Investigadoras (SNII) del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt).

El director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto, destacó que en Chiapas se contará con el Tren Maya y dos grandes inversiones; la Upiip y el nuevo IMSS que ya comenzó a construirse en Tuxtla Gutiérrez, donde en septiembre se prevé concluir el nuevo hospital, cuando la entidad cumpla 200 años como nación soberana.

Resaltó que hacía falta que aterrizara el Politécnico en Chiapas: "Por eso ese enorme reconocimiento de que el Politécnico arribara cuando llegó el presidente Andrés Manuel López Obrador, para quien el sur existe y es una prioridad".

La diputada Manuela del Carmen Obrador destacó las gestiones realizadas ante diversas instancias para hacer realidad esta nueva unidad académica, la cual transformará la vida a los jóvenes de la región y sus familias.

"Las nuevas generaciones de egresados serán el motor de cambio; es tiempo del sur sureste de México."

Las instalaciones de la Upiip contarán con área de gobierno, administración y aulas, además de laboratorios ligeros y pesados, auditorio, biblioteca, cafetería, un Centro de Apoyo Estudiantil (CAE), servicios generales, cancha de softball, cancha de usos múltiples, cancha de Fut 7, estacionamiento y jardines.

===000===